

Jean-Paul Richard nous a quittés

Le Coq Pelaud présente à son épouse et à toute sa famille ses amicales condoléances. Que les lecteurs sachent que nous perdons non seulement l'un de nos plus fidèles, mais surtout un ami qui nous transmettait régulièrement des documents sur 14-18 et 39-45.

Cette année, il s'était rendu à Verdun et avait été particulièrement touché par la visite de la nécropole de Douaumont. Au printemps, il nous avait remis de nombreux courriers des gars du S.T.O. à son futur beau-père, Noël Besacier, qui faisait office de liaison et participait, en tant que responsable JOC, à la rédaction du bulletin « L'Echo de Gouvard ».

Quelques jours avant son décès, il nous avait déclaré qu'il était prêt à s'investir dans la Commémoration du 11 novembre 1918. Il se proposait de réaliser de petites affiches (104 comme le nombre de pelauds Morts pour la France) où seraient reprises de courtes paroles ou poèmes de poilus. Affiches qui pourraient être collées aux fenêtres ou vitrines dans la ville. Un de ses fils, en hommage à son père, se propose de mettre en œuvre ce projet. Merci Jean-Paul !

DIMANCHE 11 NOVEMBRE 2018

Centenaire de l'Armistice du 11 novembre 1918

La préparation des cérémonies du Centenaire de l'Armistice du 11 novembre 1918, mettant fin à la Grande Guerre, s'est poursuivie cet été. Ainsi, l'idée d'un défilé est acceptée. Y figureront les Sapeurs Pompiers avec leur matériel roulant. Suivront, sans doute derrière les porte-drapeaux, les 104 enfants portant un panneau avec le nom d'un poilu Mort pour la France. Leur groupe pourrait être scindé année par année (1914, 1915, etc...). Et nous souhaiterions que le panneau de l'année soit porté par une descendante (petite-fille ou arrière-petite-fille) pour mettre en avant le rôle des femmes pendant cette terrible guerre. Un prototype de panneau a été réalisé par la Maison des Métiers. Ont annoncé leur présence dans le défilé les scouts de France, qui liront les noms des Morts de 1918. Souhaite

également se joindre au mouvement la Confrérie de la Noble rosette, voulant rappeler ainsi qu'une dizaine d'employés saisonniers ont versé leur sang pour leur pays. L'un d'eux était Joseph Loste, le fils du chef de l'entreprise et maire de la commune, qui aurait dû prendre sa succession. L'usine fut rachetée par Olida.

D'autres initiatives vont être proposées ce mois-ci, notamment celle dont notre regretté Jean Paul Richard venait d'avoir l'idée quelques jours avant son décès (voir plus haut l'article qui lui est consacré). Il reste encore beaucoup de points à régler. Parmi les suggestions, on envisage la participation de chanteurs et de musiciens. Ainsi, notre ville sera à la hauteur de l'événement, signifiant par là sa reconnaissance à ceux qui ont péri pour que vive la paix.

1 SEPTEMBRE-15 OCTOBRE RÉNOVATION DU MONUMENT AUX MORTS DE LA RÉPUBLIQUE

Les travaux devraient commencer début septembre pour s'achever le 15 octobre, nous a confirmé le maire Jérôme Banino. Ils devraient donc être

achevés pour la cérémonie du 11 novembre où le Monument rénové devrait être inauguré. Ainsi, la commune disposera pour longtemps d'un monument digne de sa notoriété. Le coq, les quatre chutes de chêne et de laurier de l'ornementation et les barrières seront aussi rénovés.

CINÉMA SUR 14-18 CHEVAL DE GUERRE

Un film de Steven Spielberg (2011)
Avec Jeremy Irvine. 2h27.

Au Foyer Cinéma de St Symphorien, voir les horaires sur les programmes du mois de septembre.

Au Cinéma Paradiso de St-Martin-en-Haut le jeudi 13 septembre à 14 :30 et le samedi 15 à 17 :30.

L'auteur des « Dents de la mer », d'« Indiana Jones », d'« E.T. », de « Jurassic Park », de « la Liste des Schindler » nous livre avec « Cheval de guerre » l'histoire d'un cheval engagé

malgré lui dans la guerre de 14-18. « On est entre la vie et la mort, écrit Jacques Morice dans Télérama, dans un temps suspendu. Surréal. »

Huit millions de chevaux ont été sacrifiés durant la première guerre mondiale.

Ce film fait partie de la programmation choisie par la Communauté de Communes dans la cadre de la célébration du Centenaire de la guerre de 14-18. Seront projetés en octobre « Au Revoir là-haut » de Albert Dupontel, en novembre, le film-culte de Stanley Kubrick, « Les Sentiers de la gloire » et en décembre « Joyeux Noël » de Christian Carion.

JOURNÉE DU PATRIMOINE VISITE DE LA COLLÉGIALE

La Collégiale de Saint-Symphorien sera ouverte au public lors de la Journée du Patrimoine du 16 septembre dans l'après-midi jusqu'à 18h. Des membres du groupe Patrimoine guidera les visiteurs pour la présenter et répondre à leurs questions. Nouveauté de 2018 : Paul Grange du Coq Pelaud se trouvera dans la première chapelle latérale de droite de Jeanne d'Arc où se trouve le rétable en pierre qui encadre les plaques où sont gravés les noms des enfants de la Paroisse Morts pour la France en 14-18.

En l'honneur ce mois-ci, un ouvrage édité chez «Les Passionnés de bouquins», situé à Craponne. «**MARCEL-GABRIEL RIVIERE, UN JOURNALISTE DANS LA GUERRE**». Entré au «Progrès» en 1930 comme pigiste, il gravit progressivement les échelons et couvre de grands événements tels que la guerre d'Espagne et le Tour de France. Après avoir été mobilisé au sein des chasseurs alpins à Chamonix, puis avoir combattu en Norvège, en patriote convaincu, il entre en 1941 dans la Résistance. Arrêté puis déporté à Dachau, Marcel-Gabriel Rivière écrit dès son retour en 1945 cette expérience douloureuse.

Pierre-Yves Mézard - LIBRAIRIE LES SENS DES MOTS

EURL LOROVAN - 54, grande rue, St-Symphorien-sur-Coise - 04 78 44 41 99.

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454
N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD

184, Bd Grange-Trye
69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE

06 79 71 73 41

Mail : citescopie@orange.fr